

Se Paralizan las Obras de Reparación de 1,700 Casas

Todas las obras que se ejecutan bajo la dirección de la Comisión de Asistencia y Rehabilitación del Damnificado, quedaron paralizadas ayer como consecuencia de las órdenes dimanadas de la superioridad y 5,400 obreros que trabajaban en las mismas suspendieron sus labores hasta nuevo aviso.

La paralización de las obras afecta a unas 1,700 casas en las provincias de La Habana y Pinar del Río, en las cuales ya se habían iniciado los trabajos o estaban próximos a realizarse. Esto, sin contar las 2,000 casas ya terminadas y entregadas por la Comisión a sus propietarios, después de haber construido algunas totalmente y en otras efectuado reparaciones de importancia.

Las órdenes de suspender los trabajos se han dictado con el propósito de hacer un balance de todo el dinero gastado por la Comisión en las reparaciones, tanto de la propiedad privada como en edificios del Estado, especificándose lo invertido en materiales, transportes, empleados, obreros, etc. casa por casa, para ofrecer más tarde la estadística de cuanto ha costado cada una.

Mientras dure la suspensión de los trabajos, la Dirección de la Comisión de Asistencia y Rehabilitación, a cargo del arquitecto Manuel Febles Valdés hará un replanteo de las obras que faltan por realizar en las 1,700 casas, que todavía no han recibido completamente los beneficios del Estado, para fijar un estimado de gastos e informar a la Presidencia sobre las cantidades que habrá que situar para acometer esta labor.

Debido a que ya se han agotado los 900,000 pesos obtenidos en la cuestación pública que se hizo al efecto, el Director de la Comisión trata de ajustar la contabilidad de las nuevas partidas que se reciban, a la que lleva el propio Estado.

Durante los 4 ó 6 días que se calcula estarán paralizadas las obras, el arquitecto Febles Valdés, según se informó, hará acopio de materiales y mediante la solución de los problemas del transporte, los situará en las distintas zonas de trabajo, para que, cuando las obras se reanuden, trabajar a toda capacidad, e intensificarlas de manera tal que tan pronto una zona quede lista, el personal refuerce las otras para concluir lo más pronto que sea posible la tarea encomendada a la Comisión.

Como ya se ha publicado, la Comisión ha terminado las labores de reconstrucción total o parcial en 1,794 casas, 23 casas escuelas y 88 casas de tabaco, sin contar las reparaciones hechas en propiedades del Estado y de algunos municipios. En la actualidad, se trabaja en 1,700 casas, muchas de ellas estaban ya casi listas para su entrega a los propietarios, pero éstos tendrán que esperar a que se reanuden los trabajos.

La noticia de la paralización de los trabajos de reconstrucción en las zonas afectadas por el ciclón del 18 de octubre pasado, ha causado inquietud entre los damnificados y entre los mismos obreros, los cuales esperan que una vez resueltos todos los asuntos pendientes, el Gobierno imprimirá gran actividad a esta gran tarea de reparar los daños ocasionados por el meteoro, que azotó más duramente a las clases humildes de la población cubana.

M. Marzo 13/45